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2016全国两会 从源头做起的好牛奶A05
山东亚奥特乳业有限公司特约报道

山西省委书记王儒林开放日上斥贪腐：

副副市市长长受受贿贿66 .. 4444亿亿
超超九九贫贫困困县县收收入入总总和和

新华社北京3月6日专电 黑龙
江省省长陆昊在第十二届全国人民
代表大会黑龙江代表团媒体开放日
上，回应之前社会热议的“天价鱼”
事件时说，“天价鱼”事件不是偶然的，
说明一部分基层干部和市场主体，在
树立接受监督，特别是社会监督和舆
论监督的意识方面还有差距。

“此外，这也说明黑龙江省还有
相当一部分干部和经营者，在树立
以法律、制度、规则和信用为核心的
市场意识方面还有明显差距。这件
事情上集中表现出来了。”陆昊说。

“但是，我相信这件事情对黑龙
江发展市场经济不是坏事情，正好
给了我们深刻反省反思的机会。”陆
昊说，在媒体的集中报道下，我们会
有更多的干部思考接受监督意识不
够、法律意识不够的问题。

陆昊说，对“天价鱼”事件暴露
出的问题，政府不会袖手旁观，将加
强建立和完善政府日常监管制度、
企业自律制度和集中的有权威的投
诉制度，全面改进市场主体和基层
干部的理念和观念，也欢迎媒体和
社会继续监督。

６日下午，山西团媒
体开放日，现场近百家媒
体前来采访。“腐败是严
重破坏经济健康发展的
毒瘤。”王儒林现场举了
三个例子，并指出“我们
要适应经济发展新常态，
要去企业成本，更要去腐
败成本。”

王儒林表示：“山西经济
下行的原因是多方面的，至于
腐败和经济的关系，可以说，
腐败是严重破坏经济健康发
展的毒瘤。我可以举不同类型
的事例来说明腐败对山西经
济是怎样发挥破坏作用的。”

“比如，去年我们查处的
一个省金融机构党委书记、董
事长，在给企业贷款的时候，

要求企业除正常付息之外，还
要以2%的顾问费的形式支付
给他控制的公司。这个董事长
还以银行的名义发起成立了基
金会和飞行俱乐部，他们挪用基
金会和俱乐部的资金到自己的
公司使用，非法获利。这个董事
长还组织了12家企业各出资
3420万元，花了三亿九千万，从
国外购买公务机，方便自己使

用。这个董事长生活很奢靡，长
期饮用从韩国空运的牛奶。表面
上是国有金融机构的董事长，
实际上假公济私，损公肥私。”

王儒林说：“再举个例子，
我们查处的厅长。有一个素不
相识的老板找他办事，他犹
豫。老板就从他的桌子上拿了
一张纸，写道：‘给你3000万，
干不干？’厅长看了看，老板立

刻把纸塞到嘴里吃了。厅长一
看，这人可靠，事儿立刻办了，
三千万也收了。但这样的行为
严重扭曲了市场对资源配置
的决定作用，这样下去，干部
倒下去了，企业呢，不是最优
秀的（企业）能拿到资源，而是
最能送钱的能拿到资源。在激
烈的市场竞争中，这样的企业
也会滑下去。”

王儒林还介绍：“我们还
查处了一个副市长，他胆大妄
为 。他 在 北 京 看 上 了 一 套
1420万元的别墅，让老板专
程来北京给他付款，买下这
套房子。在海南游玩的时候，
看中了一套海南的房产，就
让在海南陪同游玩的老板，

当场出钱买下来。还有几户
企业，投资兴办煤矿，原来计
划两年半建成，这个副市长
找他要干股钱。企业老板拖
着没给，副市长百般刁难，结
果八年都没有建成。老板一
看没有希望了，无奈想把在
建煤矿转出去。副市长说，

‘你不给干股钱，你想干干不
成，你想转也转不出去。’结
果，老板给了上亿元，才把煤
矿转了出去。”

王儒林表示：“我联想到，
山西119个县市区，去年财政
收入最少的是3300万，排在后
九位的九个县都是贫困县，它

们的财政收入加在一起6 . 07
亿。这个副市长贪腐的金额，
现在查实的是6 . 44亿，超过
了九个贫困县去年一年的财
政收入。这种（腐败）不仅严
重破坏经济发展，而且直接
败坏干群关系，动摇党的执
政基础。”

王儒林介绍：“去年由于
各种原因，我们省管干部确实
空缺300多人。新的省委面对
这个问题，没有急于选人用
人，而是从清理两支队伍着
手，整治用人腐败和用人的不
正之风。”

王儒林进一步解释：“这

两支队伍，一支是组织，一支
是纪检干部队伍。在中纪委和
中组部的总体安排下，结合山
西的实际情况，我们先清理门
户，解决打铁首先自身硬的问
题。去年全省组织系统排查处
理的问题干部300多人，全省
纪检系统排查处理的干部有

500多人。我们坚持先立规矩
后选人，先后出台了六个文
件，主要防止干部带病提拔。
对干部选任的模糊地带和敏
感环节都进行了规定。我们不
搞政治运动，也不搞人人过
关，主要是采取六查的办法来
甄别识别干部。”

他表示：“山西一共对
70000多名干部进行了甄别，
核查处理有问题的是5122人。
我们对虽然没有违纪违法，但
是‘昏官、不为’的干部、在其
位不谋其政的干部，该免的、
调整的退出了860名干部。”

据新华社、中国青年报

本报讯 6日下午，在十
二届全国人民代表大会第四
次会议上海代表团全体会议
上，关于房价问题，全国人大
代表、上海市市委书记韩正回
应表示，抬高房价必须高度关
注，将从市场和保障两个体系
进行调控。

韩正坦言，房地产是热点
问题。房地产市场的健康发展
不仅是经济问题，也是关乎千
家万户的民生问题。但是，房
地产市场在各城市之间差距
很大。从上海来看，最近一段

时间，出现的非理性过热情绪
抬高了房价，必须予以高度关
注。韩正指出，住房是特殊的
商品，政府要加强科学、符合
规律的调控手段。作为上海这
个人口超过2400万的特大城
市，解决住房问题要建立健全
两个体系，即市场体系和保障
体系。韩正表示，市场体系主
要是“三个为主”，即居住为
主、市民为主和普通商品房为
主;保障体系是多措并举解决
中低收入家庭和困难家庭的
基本住房要求。同时，韩正表

示，对一些违法违规扰乱房地
产市场的行为要依法惩处。

在会议上，上海市市长杨
雄介绍说，上海市去年常住人
口下降了10万-15万，主要因
为产业结构调整，劳动力随着
产业外迁而离开。另外，“五
违”整治后，有一部分非就业人
口离沪。这是符合特大型城市发
展方向的，也符合去除特大城市
非核心功能的方向。“十三五”时
期，上海的人口控制目标是2500
万。既要控制人口，又要吸引
人才，这是一个问题的两个方

面。目前的情况符合预期，也
符合城市长远发展方向。

杨雄还介绍称，上海迪士
尼乐园开园筹备情况进展良
好，基础配套设施工程已基本
建成。目前以6月16日开园运
营为节点，正推进交通组织保
障、大客流管理等一系列运营
准备和服务保障工作。沪港两
地的迪士尼乐园目标市场不
同、园区景点内容也各有差
异，两个乐园可以就园区管理
等方面加强交流合作。

据新华社等

上海市委书记韩正回应房价问题：

非非理理性性情情绪绪抬抬高高房房价价，，将将进进行行调调控控

厅官看完“送3000万”纸条,老板当场吞下

副市长看中一套千万别墅，让老板专程赴京交钱

空缺300多省管干部,先“清理门户”再选人

黑龙江省长陆昊：

“天价鱼”事件
不是偶然的

全国人大代表、山西
省委书记王儒林在山西团媒
体开放日上发言。

中新社发

据人民网北京3月6日电 在6

日上午召开的宁夏代表团开放日
上，全国人大代表、银川市委副书
记、市长白尚成谈到银川公交纵火
案时表示，教训很深刻，对纵火案中
受到伤害的老百姓表示歉意。

白尚成说：“这件事发生以后，
我们也在不断反思，它暴露了政府
在社会治理，尤其是平安建设中的
漏洞。这件事暴露了我们在管理方
面存在的缺失，也暴露了基层的一
些干部对待事情的警觉性、敏感性，
尤其是责任心不够，反映在作风上
不够严谨。如果我们履行到了责任，
可能会避免这起悲剧的发生。”

“这起纵火案，对我们的教训是
深刻的，带来的思考是全面的、长久
的，也借此机会，对纵火案中受到伤
害的老百姓表示歉意。”白尚成说。

银川市长白尚成：

公交纵火案
暴露管理缺失

广东自贸区筹备进展如何？何
时可以挂牌？广东省省长朱小丹6日
透露，去年12月31日，国务院正式批
复同意设立广东自贸试验区。广东
自贸试验区的总体方案已经36个国
家部门会签并上报国务院，待国家
审定后，中国(广东)自由贸易试验
区就可以正式运行。

朱小丹还透露，广东也在抓紧
做好设立自贸区的各项准备工作，
拟定了广东自贸试验区管理办法。
他透露，已加快研究和推出将在自
贸区实施的各项改革措施，包括向
三个片区（广州南沙新区片区、深圳
前海蛇口片区、珠 海 横 琴 新 区 片
区）全面下放省级管理权限，以更
大力度深化商事制度改革、简政
放权，在投资领域特别是在外商
投资、港澳投资率先实行准入前
国民待遇+负面清单管理模式，建立
有自贸区特点的企业诚信体系和市
场监管体系。

朱小丹还表示，国家对广东自
贸试验区建设高度重视，海关、人民
银行、检验检疫等中央部门也已研
究提出了相关配套措施。目前，自贸
试验区外商投资备案系统、门户网
站和办事大厅已完成筹备，只等国
家批复总体方案，广东自贸试验区
随时可以挂牌运作。 （宗禾）

广东省长朱小丹：

广东自贸试验区
只等批复总体方案
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